

## Hochschul- und Forschungsstandort Nürnberg

### Anmeldung

zur Tagesordnung der Sitzung des

Stadtrates

am 13. April 2005

- öffentlich -

#### I. Sachverhalt:

In die Sitzung des Stadtrats vom 26. Januar 2005 wurde ein schriftlicher Bericht des Wirtschaftsreferats über den Hochschul- und Forschungsstandort Nürnberg eingebracht.

Der Bericht hatte folgende Schwerpunkte:

- Informationsgrundlage über den Bestand und die Bedeutung der Hochschulen und Forschungseinrichtungen
- Notwendige Erweiterungen der Hochschulen und Forschungseinrichtungen aus Sicht der Stadt Nürnberg, der regionalen Hochschulen sowie der "Interessengemeinschaft Hochschulen Region Nürnberg (igh)"

Zur Sitzung am 13. April 2005 wurden die Hochschulleitungen der an dem Bericht beteiligten Hochschulen eingeladen. Die Rektoren der Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg und der Georg-Simon-Ohm-Fachhochschule Nürnberg werden in der Stadtratssitzung die Entwicklung der Hochschul- und Forschungslandschaft in der Region Nürnberg aus ihrer Sicht darstellen.

Die beiden Rektoren wurden gebeten, sich in der Sitzung insbesondere zu den folgenden Punkten zu äußern:

- Die Planungen der Bayerischen Staatsregierung und deren Auswirkungen auf die Hochschule
- Zukünftige eigene Schwerpunktsetzung in Forschung und Lehre
- Überlegungen der Hochschulen zur Verwendung der künftigen Mittel aus Studiengebühren
- Ansatzpunkte zur Verbesserung der Zusammenarbeit mit der Stadt Nürnberg

Darüber hinaus können mit allen Rektoren und Präsidenten bzw. der Präsidentin in der Sitzung die Möglichkeiten der Kooperation zwischen Hochschulen und Stadt Nürnberg zur Stärkung und zum Ausbau des wissenschaftliches Potenzials an den regionalen Hochschulen und Forschungseinrichtungen hin zu einer zukunftsorientierten Forschungsinfrastruktur erörtert werden.

Zur Teilnahme an der Stadtratssitzung wurden eingeladen:

- Prof. Dr. Gröske,  
Rektor der Friedrich-Alexander-Universität Erlangen-Nürnberg
- Prof. Dr. Eichele,  
Rektor der Georg-Simon-Ohm-Fachhochschule Nürnberg
- Prof. Ulla Mayer,  
Präsidentin der Akademie der Bildenden Künste
- Prof. Siegfried Jerusalem,  
Rektor der Hochschule für Musik Nürnberg-Augsburg
- Prof. Dr. Roland Proksch,  
Präsident der Evangelischen Fachhochschule Nürnberg
- Prof. Dr. Gerhard Mammen,  
Präsident der Fachhochschule Ansbach
- Prof. Dr. Josef Herz,  
Präsident der Fachhochschule Weihenstephan

II. Beilagen: keine; auf die Vorlage zur Sitzung vom 26.01.2005 wird verwiesen

III. Beschlussvorschlag: entfällt, da Bericht

IV. Herrn OBM

V. Ref. VII

Am 17.03.2005

Referat VII

gez. Dr. Fleck